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国家邮政局预计，今年“双

11”期间（11 月 11 日至 16 日）

全行业邮件、快件最高日处理

量可能突破1.4亿件。截至11

日16时54分，菜鸟快递网络累

计物流订单量达到约 3.495 亿

单。

包裹量不断刷新纪录，巨

量包裹件能否按时按序顺利送

达？记者11日采访发现，各快

递公司正全情投入，24 小时开

足“马力”。

11 日凌晨 3 点，杭州萧山

的浙江申通华东分拨中心已经

开启“双 11”模式，几十辆卡车

排队装货，大量的笼车内装满

大大小小的包裹，1000多名分

拣工紧张地忙碌着。

“平日快件日进出量约为

3000万吨，‘双11’期间能达到

5800万吨，增加近一倍。为此我

们增派了2000人。”浙江申通总

经办许猛说，接下来的一周，分

拨中心将全天24小时连轴转。

中通在原有 1.5 万辆多种

类揽收车的基础上，又增了

2600辆车及近1.5万名临时揽

收人员。韵达则开通了100多

条临时路线，布局了2000余个

乡镇网点，保障较大的枢纽、节

点城市运转顺畅。

在运力方面，航空运输成

为今年运力提升的热点。

记者了解到，“双11”前夕，

顺丰新增 2 架全货机，自有的

全货机增至22架。加上包机，

顺 丰 机 队 总 体 规 模 达 到 42

架。顺丰一负责人说，“双 11”

期间，预计顺丰航空自有全货

机运货量可达2000吨／天、散

航腹舱带货4500吨／天。

过去以低价争抢市场的

“三通一达”也开始争抢航空件

市 场 。 今 年 ，圆 通 成 为 继

EMS、顺丰之后第三家拥有专

机的国内快递公司。购置专机

已渐成快递行业的趋势。

与此同时，老牌航空快递企

业——中国邮政航空有限公司

也在不断强化航空运输的路线

协调。申通、中通、韵达等快递

企业则将加大货机的包舱规模。

截至11日17时，中通快递

一位负责人表示，目前他们还

没出现“爆仓”点。按以往经

验，“双11”首日，快递业务量尚

未达到峰值，发货峰值或将出

现在后3天。

菜鸟网络 CEO 童文红及

业内专家表示，加快转型升级

的中国快递业正在改变粗放、

笨重的形象，希望从今年的“双

11”看到快递行业的发展和进

步。 （据新华社）

最后一只靴子落地，昨日

上午，中纪委网站发布了北京

市委副书记吕锡文正接受组织

调查，至此，全国31个省市区已

经没有“无虎”省份。

吕锡文生于浙江宁波，不

过大学毕业后，一直就在北京

工作，真正进入仕途的快车道

是从1999年担任北京西城区区

长开始，西城是北京经济最发

达的城区，担任 4 年区长之后，

吕锡文在 2003 年 1 月，顺利接

任西城区区委书记，3 年之后，

又于 2006 年升任北京市委常

委兼市委组织部长。

在组织部长一职呆了 7 年

之后，2013 年 4 月，吕锡文达到

其仕途的最高点，从转任北京

市政协主席的吉林手中，接过

了市委副书记一职。

吕锡文生于 1955 年 7 月，

今年 7 月已经年满 60 岁，不过

吕锡文没有按时办理退休手

续，从那时起，关于吕锡文可能

会出事的传闻开始在京城官场

传开。今年 10 月 24 日，也就十

八届五中全会召开前夕，海外

媒体就明确地点名称吕锡文正

被调查。

但十八届五中全会闭幕的

次日，10 月 30 日下午，北京市

委召开常委扩大会议，传达十

八届五中全会精神，吕锡文仍

以市委副书记的身份出席会

议。一时间，关于吕锡文是否

被查又变得扑朔迷离。

11 月 6 日上午，北京市委

市政府理论中心组举行学习

（扩大）会议，吕锡文又参加了，

在公开报道中，这是吕锡文最

后一次公开露面。

11 月 11 日上午，中纪委宣

布吕锡文被查半小时之后，北

京市政府官网首都之窗网站

上，所有关于吕锡文的内容已

经无法打开。

同一天上午，北京市就召

开了市委常委扩大会议，通报

吕锡文被查的消息，表示坚决

拥护中央决定。高官落马，省

委开会表态已经成为“标准动

作”，今年 10 月 7 日晚上，福建

省长苏树林被查，福建省委 10

月8日召开常委会表态。

北京上海表态更快。11 月

10 日下午，上海市副市长艾宝

俊被宣布接受组织调查之后，

上海市委 6 分钟之后就召开常

委会表态，北京也是几乎在吕

锡文被查的同时就召开了常委

会。

（据《南方周末》）

7.6亿件包裹如何“突围”？
中国快递业迎“大考”！

截至11日16时39分，仅阿里巴巴平台，交易额已达700亿元。短时间集聚起的巨量包裹让快递业承受了很大压力。此

前，国家邮政局预计今年“双11”期间快件业务量将超过7.6亿件，最高日处理量可能突破1.4亿件。“双11”能否突围爆仓困

局？正在加快转型升级的中国快递业，迎来了前所未有的“大考”。

每逢“双 11”快递业为何遭“吐槽”？

伴随高速成长的网购发

展起来的中国快递业，一直遭

遇着“吐槽”。广州一位潘女

士告诉记者，去年“双11”秒杀

的一件衣服，到“双12”前才收

到包装严重破损的包裹。

与国际快递业相比，被称

为经济“黑马”的中国快递行

业，在快速发展的同时，能力

不足、水平较低、人员素质不

高等问题也日益凸显。

业内人士指出，我国多数

物流企业信息化水平不高，比

如在物流发达国家已经普遍

应用的自动化、智能化的仓

储、运输、搬运等技术装备，在

我 国 物 流 企 业 的 普 及 率 较

低。一部分中小型物流企业

还没有建立起自己的内部信

息平台，也缺乏全行业统一的

公共信息服务平台。

此外，快递行业的人员素

质参差不齐、流动性大，“快递

职业资格证”持有率不高。中

国快递协会副秘书长杨骏认

为：“国家虽然不强迫所有快

递从业者参加考试，但快递企

业的员工持证者应达到一定

比例。尤其每到‘双11’期间，

持证比率更会大大下降。未

经培训的快递员是行业最大

的安全隐患。”

每逢“双 11”及节假日促

销季前，各大快递公司就要

“招兵买马”，应对包裹的“大

流量”。而临时招揽的人员大

多只培训一天，有些甚至没有

培训就上岗，因此，“丢包”“偷

包”“拆件”“摔件”等事件屡屡

发生。

运力不足也是制约行业

发展的一大瓶颈。“2014 年中

国的快递件量已经超过美国

成为全球第一，但中国航空企

业现役的全货机总数量不足

100 架，而美国仅联邦快递一

家快递企业的自有货机就超

过600架。”杨骏说。

快递业“软硬兼施”加速升级迎“大考”

为摆脱“蜗牛”“低能”形

象，快递业加快了转型升级的

步伐。今年以来，各大快递公

司纷纷借助大数据和信息化改

造，软硬兼施打造“中国物流”

升级版。

“前几年每逢‘双 11’就暴

露出许多问题，主要是不知道

快递量有多少，怎么准备。现

在菜鸟网络的数据预测准确率

接近了 90％，给了快递企业很

大支撑。”中通快递营运副总裁

倪根炎说。

记者了解到，菜鸟网络今

年推出了升级版的大数据平台

“菜鸟天地”，从时段预测跃升

为每日网点包裹派送量实时提

前预报，覆盖范围涵盖中国

50％以上的快递包裹，预报准

确率达到 90％以上。同时，共

享的中国气象局的天气信息、

多家快递公司的数据将进一步

提升全行业物流效率，降低成

本。

据韵达快递相关负责人介

绍，根据菜鸟的预测数据，韵达

将 有 针 对 性 地 增 加 临 时 工

4000 人，货车 5240 辆以及航

空租赁吨位。

与此同时，各大快递公司

也开始通过硬件的信息化改造

提升效率。消费者可能会记

得，以前收到包裹，快递单会被

记号笔画得五颜六色，而如今

的快递单正逐渐被带有条形码

打印的“电子面单”所取代。

倪根炎说，以前用的是寄

件、取件、派件、收件四联单，从

包裹上抽取单据费时又费力，

还容易出错。改用电子面单

后，大数据会自动计算出分单

路径，将包裹分到距离消费者

最近的网点。目前电子面单全

行业覆盖率已超过六成，“双

11”期间有望超过八成。

胡庆余堂天猫旗舰店负责

人廖立新给记者算了一笔账，

去年“双11”该店产生了9万多

件包裹，按照传统面单打印至

少需要 4 天才能打完，今年全

部采用电子面单只用1天就能

发完货，还节省了人力。

用“电子面单”分拨包裹效

果更明显。中通公司总裁助理

郑超说，以前是有经验的老员

工，看着包裹上的地址信息，凭

记忆确定包裹下一站到达哪个

网点。如今用电子面单，大数

据分拨准确率已高达 96％左

右。

今年“双 11”恰逢“实名寄

件”实施不久，有人担心网购包

裹会比往年更慢。受访的业内

人士则认为，快递实名制在身

份核实方面会增加一些程序，

但对整个快递行业效率的影响

并不大，这是一个行业逐渐规

范的过程。

快递企业提高运力 24 小时开足“马力”

北京市委副书记
吕锡文被查


